

UNO MAS UNO

Concluyó el II Encuentro Alternativas de Siquiatría

CUERNAVACA, Mor., 17 de septiembre. — El Segundo Encuentro de Alternativas a la Siquiatría, que concluyó hoy aquí, resolvió expresar su más amplia solidaridad con la lucha liberadora del pueblo de Nicaragua y su vanguardia revolucionaria, el Frente Sandinista de Liberación.

"La posición renovadora frente a los problemas de la salud mental — dice el acuerdo — implica la lucha contra una siquiatria opresora, la represión y el encierro sufrido históricamente por los enfermos mentales, no puede sino repudiar también un régimen tiránico y corrupto, como el de Anastasio Somoza, y solidarizarse con el pueblo nicaragüense en armas".

En un documento, aprobado al término de los trabajos los representantes latinoamericanos, estadounidenses y europeos declararon:

"Para nosotros no se trata de obtener tolerancia ante la locura, sino de hacer comprender que la locura es la expresión de contradicciones sociales contra las cuales debemos luchar".

En el mismo documento, la Red Internacional de Alternativas a la Siquiatría reitera su apoyo a la lucha realizada por los movimientos de "siquiatrizados" contra todo encierro, internación y contra el uso de técnicas siquiátricas o psicológicas impuestas por la fuerza, la intimidación o la sujeción.

"En tanto las condiciones de salud y de enfermedad son, en gran medida, producto de las condiciones de represión social — dice la declaración — el Encuentro considera su deber denunciar la situación de destrucción y terror en que viven el pueblo y los trabajadores de la salud mental en determinados países de América Latina, particularmente en la República Argentina, cuyo pueblo sufre una de las dictaduras militares más feroces que haya conocido el continente".

En el documento, el encuentro "considera pertinente denunciar la represión sistemática a los trabajadores de la salud mental en la República de Argentina. Aquella implica no sólo la destrucción de la mayor parte de los servicios siquiátricos que intenta una integración con el contexto social, sino la prisión, secuestro o muerte de centenares de trabajadores de la salud mental, desde la asunción de la junta militar".

En el documento se hace énfasis en la denuncia de los secuestros más recientes: e de la presidente de la Federación Argentina de Psicólogos, Beatriz Perosio, y del secretario de Asuntos Profesionales de la misma institución y de su esposa, licenciado Alfredo Smith y licenciada Celia Kriado, así como del psicoanalista ex profesor de la Universidad de Buenos Aires, doctor Jorge Volnovich.